

Conferencia Municipal Socialista

“Una nueva relación con los Ciudadanos”

Mérida, 6 y 7 de marzo de 1998

El Partido Socialista de Extremadura al celebrar esta Conferencia Municipal Socialista quiere adquirir un nuevo compromiso con los Ciudadanos. La experiencia Municipal Democrática Extremeña, ha puesto de manifiesto el papel decisivo desempeñado por nuestro Ayuntamientos para transformar la realidad de nuestros pueblos y ciudades, superando en estos años de gobierno democrático las graves carencias que arrastraban históricamente y dotándolos de infraestructuras, servicios sociales, equipamientos culturales, deportivos, etc...

A la vez el activo papel desempeñado por nuestros Ayuntamientos en esta fructífera etapa democrática, ha revalidado plenamente la confianza en lo público como instrumento eficaz para la gestión de los intereses colectivos, cuya

actuación ha resultado imprescindible para hacer de nuestros municipios espacios más habitables y solidarios, sujetos a una transformación permanente y progresiva con el objetivo de facilitar la vida de los ciudadanos y hacer de las mejores de sus condiciones de existencia y de la respuesta efectiva a sus demandas, la primera inquietud y la más importante exigencia de la acción municipal.

Durante todos estos años, los socialistas extremeños hemos protagonizado desde la Junta de Extremadura y desde los Ayuntamientos la tarea de transformación de la realidad municipal por la confianza que los ciudadanos han depositado mayoritariamente en nuestro proyecto. Desde esta posición, nos sentimos legitimados para afirmar que los Alcaldes y Concejales Socialistas han sido capaces de articular y llevar a cabo importantes y decisivos proyectos que han transformado radicalmente el entorno más próximo en que habitan los ciudadanos.

Esta labor ha sido posible por un esfuerzo colectivo del conjunto de la sociedad extremeña que ha contado con la voluntad política de los hombres y mujeres socialistas con responsabilidades institucionales en el ámbito local, firmemente definido a impulsar una acción municipal a través de la cual se ha operado un cambio sin precedente en las condiciones de vida de los ciudadanos extremeños.

La inmensa tarea de transformación municipal llevada a cabo durante este periodo, ha generado, al tiempo que se superaban definitivamente carencias históricas, nuevos problemas y demandas sociales a las que es imprescindible ofrecer respuestas ambiciosas y realistas durante los próximos años. Nuestra Región ha conocido un profundo proceso de modernización económica y social, y hoy, cuando nos aproximamos al inicio del siglo XXI, los extremeños reclaman de los responsables políticos que articulen soluciones eficaces a sus necesidades

individuales y colectivas.

La solución a los problemas del tráfico derivados del espectacular incremento del parque automovilístico, los riesgos de dualización social que surgen como resultado de la definitiva implantación de una economía abierta en nuestra Región, la generalización de servicios sociales que hace unos años eran prácticamente inexistentes, la preservación del medio ambiente, la exigencia de mejorar la accesibilidad de los espacios urbanos o la evidente demanda ciudadana para la creación de nuevos espacios para la cultura y el ocio, son algunas expresiones de los retos a los que se enfrentan los responsables locales y que a los socialistas nos exigen redoblar nuestros esfuerzos e imaginación así como nuestra capacidad de actuación para darles soluciones durante los próximos años.

El compromiso con los ciudadanos, en esta nueva relación, con la mejora de su calidad de vida,

se constituye en el objetivo principal que anima nuestro trabajo y que marcará el inicio de la nueva etapa municipal.

Una vez resuelto los más graves déficits de nuestros municipios, el eje del trabajo municipal ha de situarse en la cotidianidad del propio ciudadano, en elevar su calidad de vida, en facilitar el desarrollo de su trabajo y de su ocio en marcos progresivamente más habitables, atravesados por una red de servicios y equipamientos que garanticen la igualdad de oportunidades, en hacer de nuestros pueblos y ciudades, espacios para la convivencia y para el pleno desarrollo de las inquietudes y expectativas de los hombres y mujeres cuyo bienestar constituyen el horizonte irrenunciable del proyecto socialista.

Para asegurar la proyección del trabajo municipal, los socialista debemos ser capaces de diseñar el modelo de pueblos y ciudades que queremos para el futuro. Tenemos la convicción de

que durante las próximas décadas, nuestras ciudades seguirán constituyéndose en centros de progreso económico, de cultura y comunicación, y, desde esta perspectiva, nuestro esfuerzo debe guiarse por convertirlos progresivamente en ámbitos en los que el ciudadano, lejos de sentirse marginados por la acelerada sucesión de cambios que se producen en su conformación, se sienta identificado con su desarrollo y pueda percibirlos como espacios para la convivencia, participando activamente en su transformación.

Los municipios del futuro precisan de unos gobiernos locales más próximos a los ciudadanos, desburocratizados y eficaces, cuyas decisiones incidan positivamente en la mejora de sus servicios y contando más en esa nueva relación el parecer de los hombres y mujeres que habitan en nuestros pueblos y ciudades. Unos municipios administrados desde la sensibilidad a las necesidades de quienes los habitan y que hagan de ellos las señas de identidad de la acción municipal.

Los municipios que queremos deben convertirse en referentes de progreso económico y generación de empleo a través de un desarrollo local, sostenido y equilibrado. Una ciudad con un desarrollo compatible plenamente con la mejora de la calidad de vida de todos y cada uno de sus ciudadanos.

Apostamos por unos pueblos y ciudades tolerantes y abiertos, en las que quienes los habitan encuentren en su entorno un marco para la convivencia y el diálogo.

Queremos unas ciudades integradas que superen las diferencias entre el Centro y la Periferia a través de una gestión correcta y adecuada de los servicios públicos.

Los socialistas, en coherencia con los principios que dan razón a la existencia y a la vigencia de nuestro proyecto, aspiramos a construir

ciudades cada vez más solidarias en las que la acción de las Instituciones Públicas se constituya en un valioso agente para su progreso y para garantizar el acceso a la igualdad de oportunidades de todos los ciudadanos. Una ciudad en la que el bienestar alcance a todos y garantice una vida digna para quienes la habitan.

Hacer de los pueblos y ciudades de Extremadura espacios de calidad para los ciudadanos es, en definitiva, el centro de estas ponencias elaboradas por los compañeros y compañeras del Partido Socialista para lograr que alcancemos este objetivo contamos con estas Jornadas capaz de dar respuesta y soluciones a las principales demandas de la sociedad extremeña.

Para ello los socialistas extremeños queremos presentar a los ciudadanos una oferta de progreso acorde con los intereses de la mayoría que recoge sus principales demandas y que será capaz de lanzar a la sociedad extremeña a logro de sus

mejores objetivos.

Una Conferencia Municipal desde la izquierda, capaz de aglutinar a todos los sectores progresistas de la sociedad extremeña, para transformar desde la solidaridad la vida cotidiana de nuestras ciudades y pueblos, haciendo del ciudadano el único beneficiario del progreso y de su bienestar nuestro único compromiso.